

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 26 de septiembre de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Urge seguridad en la Facultad de Medicina

Nacional: Estados, responsables de hacerla cumplir: Chuayffet

SALUD

Estatal: Fundación ¿Y quién habla por mi?, contra la trata de personas en México

Nacional: Declaran desastre natural municipios de Morelos, Sinaloa, Veracruz y Zacatecas

Internacional: Sismo de 6.9 grados en el sur de Perú deja seis heridos

ECONOMÍA

Estatal: Deja Infonavit de captar 770 mdp

Nacional: El Banco de México “fue sorprendido” por la caída de la actividad económica

POLÍTICA

Estatal: Amplia respuesta en estados a la jornada contra la reforma educativa

Nacional: La CNTE bloquea Reforma tras rechazo de Los Pinos a que dialogaran con Peña

Internacional: Evo Morales arremete contra EU en la ONU: no es dueño del mundo, señala

EDUCACIÓN

Estatal:

Urge seguridad en la Facultad de Medicina

Estudiantes de la Facultad de Medicina de la UAEM le solicitaron al secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, implemente medidas más eficaces de seguridad en el perímetro donde se ubica esta escuela, ante el aumento en los casos de violencia en la zona; además de apoyos para sus prácticas profesionales, entre otros, propios de su actividad académica. Arropados en la Asociación de Médicos en Formación del Estado de Morelos (Amfemor), los estudiantes recibieron la tarde de ayer al funcionario estatal para exponerle una serie de situaciones que les preocupan y que tienen que ver con la intervención del gobierno del estado para mejorar sus labores y prácticas académicas. De acuerdo con lo expresado por el director de la Facultad de Medicina de la UAEM, Rodolfo Gatica Marquina, la finalidad de reunirse con el secretario de Gobierno tuvo como fin el hacerle patente la problemática que en materia de seguridad tiene esta institución, pero en general todo el polígono de la colonia Los Volcanes en donde se ubican y paralelamente a ello también se encuentra la Facultad de Comunicación Humana, de Nutrición, de Enfermería, Los Belenes y la Unicedes.

El Sol de Cuernavaca, p.4, (Mónica González).

Asistirán psicológicamente a las víctimas de desastres

La Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), llevó a cabo a través del posgrado en Psicología, el taller de Evaluación y Atención Psicológica Ambiental de Emergencias y Desastres, que impartió el especialista Alexis Lorenzo, investigador de la Universidad de la Habana, Cuba. El taller fue impartido a estudiantes de licenciatura y posgrado, así como a trabajadores de distintas dependencias públicas relacionadas con el tema como paramédicos, responsables de áreas de protección civil, enfermeras, así como público en general. La coordinadora del doctorado en Psicología, Esperanza López Vásquez, afirmó que el papel del psicólogo en la tragedia actual que vive el país, así como en los escenarios de desastres en general, no es ya en el lugar de la tragedia, sino en la atención a las personas que se ubican en los refugios. Durante el taller se habló de la necesidad de que el psicólogo intervenga para disminuir las tensiones, pero además se realice una intervención conociendo la cultura, la idiosincrasia y las formas de organización propias de cada sitio donde ocurre un desastre.

El Regional del Sur, p.7, (Redacción).

“Exponen Entre la Luz y el tiempo, un trabajo fotográfico”

"El tiempo no existe: un viaje través del universo, se realiza en un solo instante. Quizás no sea desatinado decir que la eternidad existe y es la luz", es la frase que señala a la muestra fotográfica de los estudiantes Ricardo Modi, Elizabeth Rosas, Claudia Valencia y Joel Marquina, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la cual fue inaugurada en la Galería Víctor Manuel Contreras de la Torre de Rectoría y admirada por familiares, amigos y autoridades educativas. Como inspiración para montar esta exposición integrada de diversas imágenes significativas, los jóvenes tomaron el pensamiento de Platón, quien definió el tiempo como la "imagen en movimiento de la eternidad"; el universo como una película arquetípica que se proyecta a través de la luz. Y si alguien pudiera ser solo luz o la luz fuera consciente de sí misma, entonces percibiría todas las cosas sucediendo al mismo tiempo, desde todos los ángulos, vería toda la película en un fotograma.

El Regional del Sur, p.22, (Keren Rangel).

Competirá Venados a nivel estatal y nacional en taekwondo

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), contará con excelentes representantes en los torneos venideros de taekwondo, dentro y fuera de sus instalaciones deportivas. La clase de taekwondo en la máxima casa de estudios, está dentro de los talleres que más alumnos tiene en prácticas, y con los cuales cosechó grandes triunfos, tanto en la universidad del 2009 como en diferentes torneos pasados. Para este año escolar el entrenador de dicha disciplina se dedicará a capacitar a los alumnos que deseen competir en los próximos torneos, para así seguir con su posición privilegiada que ahora tiene con la extraordinaria participación de Gabriel Segura, estudiante que obtuvo el segundo lugar a la universiada nacional, convirtiéndose así, en uno de los mejores exponentes del taekwondo estudiantil. Además de que en otras competencias ganó oro y plata, por lo que se espera gane la medalla de oro en la siguiente edición de la Universiada. El taller trae consigo la responsabilidad de generar alumnos disciplinados en todos los sentidos, ya que para poder cambiar de cinta, los atletas luego de tres meses presentan un examen, el cual es valorado por la Federación Mexicana de Taekwondo, para que en un periodo de cuatro años de constantes prácticas puedan adquirir la cinta negra.

El Regional del Sur, p.23, (Elizabeth Galindo).

Daña lluvia instalaciones deportivas de la UAEM

Las intensas lluvias registradas en las últimas semanas han afectado los espacios deportivos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), informó Jorge Juárez Cuevas, director de formación deportiva de la máxima casa de estudios. "Derivado de la serie de fenómenos naturales que han acontecido en el país y en el estado, han afectado de manera significativa nuestra infraestructura, los sismo recientes han afectado las cubiertas de los polideportivos 1 y 2, ya que se desplazó la cubierta de láminas, lo que está provocando serias goteras al interior del gimnasio del polideportivo uno en estos últimos días que la lluvia ha sido muy fuerte". Además, agregó Juárez Cuevas, se han visto afectadas las tres canchas de fútbol rápido y la de fútbol soccer, aunado al uso excesivo que estos espacios han tenido, ya que la cancha de fútbol es la única que tiene la universidad. Ante estas eventualidades, agregó, la administración central universitaria ha programado la rehabilitación de estos espacios. "La rehabilitación de las instalaciones será integral y se iniciará en el mes de octubre con las carpetas del pasto sintético de fútbol soccer y las canchas del polideportivo uno y dos, esto en una primera fase, y se trabaja en el plan para determinar junto con la dirección de infraestructura cuánto cuesta reparar los polideportivos uno y dos para que no haya goteras", dijo.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Festejan el voto de la mujer

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) Morelos, se unió a la conmemoración de los 60 años de otorgamiento del voto a la mujer y la firma del "Pacto por los derechos políticos de las mujeres en Morelos". El evento inició con la bienvenida del presidente Juan Pablo Rivera Palau, quien mencionó la importancia del tema y agradeció este esfuerzo sediendo el micrófono a Jazmín Bastidas, representante de las mujeres empresarias de COPARMEX, quien dio apertura y presentó a las extraordinarias ponentes: la Vicepresidenta del Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos Aurora Ivonne Velasco quien expuso el tema "Diagnóstico de la situación de la mujer en Morelos"; la Secretaria de Extensión de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Lorena Noyola Piña, con el tema "La mujer en la educación superior y académica"; la consejera del Instituto Estatal Electoral Morelos, Briseida García Vara, con el tema "Cuota de género" y del Centro de Investigación para la Mujer Alejandra Moreno Maya, quien presentó la "Situación de la mujer empresarial en México".

La Unión de Morelos, Socialité, p.19-20-21, (Agustín Espinoza).

Participaron investigadores del CIB en el Congreso de la Sociedad Mesoamericana para Biología y la Conservación

Investigadores del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), participaron en el XVII Congreso de la Sociedad Mesoamericana para la Biología y la Conservación, que tuvo lugar en la Habana, Cuba. Rafael Monroy Martínez, profesor investigador del CIB de la UAEM, explicó que durante los últimos 10 años han participado y organizado en un simposio sobre la línea de investigación del cuerpo académico: "Unidades Productivas Tradicionales", que se refiere a los huertos frutícolas y ahora, con las ponencias se trataron los temas de huertos mesoamericanos, de centroamérica y de Cuba. La investigación, dijo, está basada en el análisis de la semejanza y diferencias de la producción frutícola por el grupo de investigadores del departamento de Manejo Integrado de Recursos del CIB, que participaron en el Congreso de la Sociedad Mesoamericana de la Biología para la Conservación.

La Unión de Morelos, p.27, (Cortesía).

En octubre se realizará la XXVI Semana de la Investigación Escolar "Dr. J. Félix Frías Sánchez" y la XI Jornadas de las Ciencias Biológicas

Del 21 al 25 de octubre se desarrollará la XXVI Semana de la Investigación Escolar "Dr. J. Félix Frías Sánchez" y las Jornadas de las Ciencias Biológicas, actividades académicas en las que se llevarán a cabo conferencias, talleres, exposiciones y presentaciones en cartel, organizadas desde hace 26 años por la Facultad de Ciencias Biológicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Juan Carlos Sandoval Manrique, director de la Facultad de Ciencias Biológicas de la UAEM expresó que durante la Semana de la Investigación y las Jornadas de las Ciencias, estarán participando de manera activa el Centro de Investigaciones Biológicas (CIB), el Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC) y el Centro de Investigación en Biotecnología, pero además se suman las Facultades de Ciencias Agropecuarias y Farmacia, y por parte del nivel medio superior, la Escuela de Técnicos Laboratoristas y la Preparatoria Comunitaria de Tres Marías. Los estudiantes de licenciatura y ahora de posgrado presentan sus proyectos de investigación que van enfocados a la biodiversidad, desde conservación, biotecnología, estados faunísticos y florísticos, además de carteles y concurso de fotografía, exposiciones, conferencias magistrales y actividades culturales.

La Unión de Morelos, p.27, (Cortesía).

Participan alumnos de trabajo social UAEM en colecta de víveres

Alumnos de la primera generación de la Escuela de Trabajo Social de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en colaboración con la Escuela Secundaria Técnica de Temixco y la Escuela Preparatoria por Cooperación José María Morelos de Temixco, realizaron una colecta de víveres para las personas afectadas por las lluvias e inundaciones en los municipios del estado de Morelos. Rosa María Pintos Barrios, coordinadora académica de la Escuela de Trabajo Social de la UAEM, informó que los 45 alumnos que integran la primera generación de esta unidad académica participaron en esta actividad social, junto con alumnos de otras instituciones, esto como parte de su formación integral. “Los víveres recolectados fueron arroz, frijoles, azúcar, sopas, papel sanitario, aceite de comida, latas de atún, latas de verduras, café, alimento para bebé, agua, chocolate en polvo, leche en polvo, jabón de baño, pasta dental, cereales, sal, toallas sanitarias, sopa de pasta, mayonesa, mermelada”, explicó Rosa María Pintos.

La Unión de Morelos, p.27, (Cortesía).

Inicia en la Uaemor el Coloquio Iberoamericano de experiencias en la enseñanza de la arquitectura y el urbanismo

Para intercambiar experiencias en los temas de la teoría de la arquitectura hoy dio inicio el Coloquio Iberoamericano Experiencias en la enseñanza de la arquitectura y el urbanismo, en la Sala de Rectores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (Uaemor), organizado por la Facultad de Arquitectura. Dirigido principalmente a los estudiantes de licenciatura y posgrado, así como a profesores interesados en la experiencias de la arquitectura y el urbanismo en temas como del diseño arquitectónico, desarrollo urbano, proyectos y creatividad para la teoría, entre otros, el coloquio concluirá el viernes 27 de septiembre con las conferencias magistrales de Thomas Thaddeus Fisher, investigador de la Universidad de Toronto; así como de Manuel Aguirre Osete, investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México, quien hablará acerca de los Procesos de diseño y los métodos auxiliares en la arquitectura. Durante la inauguración, Gerardo Gama Hernández, director de la Facultad de Arquitectura de la Uaemor, destacó que esta actividad académica forma parte del convenio firmado con la Universidad de las Palmas de la Gran Canaria, España.

Milenio, Campus Milenio Suplemento Universitario, (Redacción Campus),

<http://www.campusmilenio.com.mx/index.php/template/informacion/noticias/item/745-inicia-en-la-uaemor-el-coloquio-iberoamericano-de-experiencias-en-la-ensenanza-de-la-arquitectura-y-el-urbanismo>

Nacional:

Estados, responsables de hacerla cumplir: Chuayffet

El secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, afirmó ayer que son las autoridades competentes en cada uno de los estados de la república las responsables de hacer cumplir, sin excepción alguna, la nueva reforma educativa, dentro de la cual se ordena la evaluación magisterial. “La Secretaría de Educación Pública no administra las nóminas, no registra las asistencias, no maneja los recursos, los descuentos ni los despidos; eso lo hacen los estados. La ley tiene que cumplirse. Hay que situar en la competencia de cada quien lo que se debe hacer”, indicó.

La Jornada, p.10, (Roberto Garduño y Enrique Méndez),

La Crónica de Hoy, (Sin Firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785422.html>

El Universal, (Juan Arvizu), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/sep-pide-a-estados-aplicar-ley-a-docentes-209435.html>

Milenio, (Fernando Dámian e Israel Navarro),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/068fe182f9770ae75a65ba4588e7f753>

Esencial, papel de la universidad pública frente a problemas del país

Frente a la crítica realidad que enfrenta México en la actualidad, la universidad pública se convierte en “actor fundamental” para impulsar nuevos modelos de desarrollo y posibles soluciones a las problemáticas cotidianas. Así se señaló en el simposio La universidad pública a futuro, organizado por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), y que concluirá este viernes, donde expertos debatieron sobre la relevancia de esos espacios académicos. En la inauguración, el rector de la UNAM, José Narro Robles, indicó que son varios los temas de actualidad para el análisis de la universidad pública, pero entre ellos, uno de los más relevantes es el asunto de los recursos y el financiamiento. El dinero no resuelve todos los problemas, pero cómo ayuda. Los recursos económicos son fundamentales para las casas de estudios, ya que les otorga libertad, dijo.

La Jornada, p.32, (Emir Olivares Alonso).

Debe renacer el impulso a la enseñanza superior para ampliar matrícula: UAM

Las instituciones públicas de educación superior en México requieren más recursos económicos para poder dar una respuesta sólida en materia de cobertura al recibir mayor cantidad de estudiantes, sostuvo Salvador Vega y León, rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). En el caso de esa institución,

próxima a cumplir cuatro décadas, consideró que la credibilidad que la UAM obtiene del gobierno debería ser estimulada con un presupuesto adicional para infraestructura.

La Jornada, p.32, (Ariane Díaz).

Marchan universitarios en apoyo al movimiento del magisterio disidente

Con la intención de expresar su apoyo y solidaridad con la lucha del magisterio disidente contra la reforma educativa, estudiantes de diferentes universidades del área metropolitana de la ciudad de México realizaron una marcha ayer por la tarde, de la Estela de Luz al Monumento a la Revolución. Aun cuando se trató de un acuerdo de asamblea –que se adoptó en reunión realizada la semana pasada en la Facultad de Ciencias de la Universidad Nacional Autónoma de México y en la que hubo una gran convocatoria de jóvenes de varias casas de estudio–, la movilización de ayer no funcionó como se esperaba, pues sólo acudieron aproximadamente 200 universitarios.

La Jornada, p.29, (Emir Olivares Alonso).

SALUD

Estatal:

Fundación ¿Y quién habla por mí?, contra la trata de personas en México

Al acudir a la presentación de la Fundación ¿Y quién habla por mí?, la presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) en Morelos, Elena Cepeda, anunció la creación de un refugio regional para la atención de niños y niñas víctimas del delito de trata de personas. La presentación de la Fundación ¿Y quién habla por mí? se dio en el marco del Día Internacional de la Lucha contra la Trata de Personas.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); **El Caudillo de Morelos**, p.p., (Wendy González); **Diario de Morelos**, p.10, (DDM Redacción); **La Unión de Morelos**, p.15, (Sin firma) y **El Regional del Sur**, p.8, (De la Redacción).

Obtendrá Morelos sus recursos del Fondem

El gobernador Graco Ramírez reiteró su compromiso para apoyar casa por casa, familia por familia, ejerciendo de manera transparente los recursos provenientes del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), en función de la necesidad de los afectados y no del interés político y partidista de nadie, resarcando los daños causados por las inundaciones debido al desbordamiento de diversos ríos y afluentes en Morelos hace unos días. Al asistir este día a la reunión de Evaluación Preliminar y de Acciones de Trabajo Inmediatas encabezada por el Presidente Enrique Peña Nieto en Palacio Nacional, donde anunció el Plan de Reconstrucción Nacional, Graco Ramírez sostuvo que, ante este reto que enfrenta el país por fenómenos naturales no vistos desde hace décadas, es urgente sumar esfuerzos entre las instituciones y autoridades para responder de manera pronta a las cientos de familias afectadas por las lluvias.

La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); **Diario de Morelos**, p.10, (DDM Redacción); **La Unión de Morelos**, p.4, (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3135900.htm>

Acopia la Cruz Roja 25 tn de víveres

El delegado la Cruz Roja Mexicana delegación Morelos, José Esparza Saucedo, dio a conocer que al mediodía de ayer cerca de 18 toneladas de víveres fueron trasladados a los municipios afectados por la tormenta tropical “Manuel”, como parte del apoyo que han prestado los morelenses a habitantes en desgracia. Agregó que esta ayuda se suma a las que se entregaron el pasado fin de semana, y que constó de siete toneladas de víveres para los municipios de Puente de Ixtla, Amacuzac, Jojutla y Tlaquiltenango, dar un total de 25 toneladas hasta el momento. Comentó que durante los recorridos realizados por los voluntarios de la institución se ha detectado que la población afectada por las inundaciones está solicitando otro tipo de ayuda, desde medicamentos hasta agua embotellada.

Diario de Morelos, p.3, (Carlos Soberanes).

En marcha Semana Nacional de Vacunación Antirrábica

Los Servicios de Salud de Morelos (SSM) participan en la Segunda Semana Nacional de Vacunación antirrábica canina y felina a través del Programa Estatal de Rabia que del 22 al 28 de septiembre pretende cumplir con 73 mil 122 aplicaciones para mascotas que no fueron vacunadas durante la primera semana.

El Regional del Sur, p.9, (De la Redacción); **Diario de Morelos**, p.10, (Marcela García); **El Caudillo de Morelos**, p.10, (Diego Soto) y **La Unión de Morelos**, p.12, (Sin firma).

Hay muchos perros y gatos, y pocas vacunas

A pesar de que en Morelos la fauna canina y felina (gatos) sobrepasa una población de los 400 mil individuos, el Programa Estatal para la Prevención de la Rabia sólo contempla en su próxima campaña de vacunación el suministro de poco más de 72 mil dosis, así lo informaron los Servicio de Salud en Morelo).

El Regiona del Sur, p.9, (De la Redacción).

Nacional:

Declaran desastre natural municipios de Morelos, Sinaloa, Veracruz y Zacatecas

La Secretaría de Gobernación declaró como zona de desastre natural a varios municipios de Morelos, Sinaloa, Veracruz y Zacatecas, por las afectaciones provocadas por lluvias, y en emergencia a uno de Chiapas, por movimiento de ladera. Los documentos, publicados hoy en el Diario Oficial de la Federación detallan que se declara como zona de desastre a los municipios de Amacuzac, Puente de Ixtla, Tlaquiltenango y Jojutla, del estado de Morelos, por las afectaciones generadas del 13 al 16 de septiembre por el huracán Ingrid y la tormenta tropical Manuel.

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cdbe5e0a50ab923e9121639c180246e2>

Ingrid y Manuel dañan mil 153 unidades de salud: SSa

Al presentar el informe global sobre el sector salud tras el paso de los fenómenos climatológicos Ingrid y Manuel, la secretaria de Salud, Mercedes Juan López, informó que se afectaron mil 153 unidades de salud, de las cuales cuatro se encuentran inhabilitadas totalmente. “Tenemos laborando en las zonas 83 mil personas del sector, entre ellas 36 mil médicos, 48 mil enfermeras y 200 brigadas”, dijo. “En los demás estados se llevará a principios del mes de octubre, pero en Guerrero y Sinaloa ya se empezaron a repartir dosis de vacunación y se han instalado cinco plantas potabilizadoras de agua”, informó en la reunión de Evaluación y Acciones Inmediatas.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortés), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785414.html>

Evacúan tres colonias en Chilpancingo ante fuertes lluvias

El Consejo Estatal de Protección Civil determinó evacuar los asentamientos humanos susceptibles a inundación por la circulación del sistema de baja presión que se encuentra frente a las costas de Guerrero. Por medio de un comunicado, se informó que tras una reunión en las instalaciones de la IX Región Militar, en Acapulco, y se determinaron los dictámenes emitidos por el Centro Nacional de Prevención de Desastres, (Cenapred), la decisión por parte del gobierno de Guerrero de evacuar las colonias Villas del Parador, Río Azul y Villas Vicente Guerrero en el municipio de Chilpancingo.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785428.html>

Aumentan 50% los trastornos mentales en niños y adolescentes, según expertos

Debido a entornos desfavorables, las enfermedades mentales y emocionales han aumentado notablemente en niños y adolescentes, advirtieron María Elena Medina Mora, directora del Instituto Nacional de Psiquiatría, y Francisco de la Peña Olvera, investigador de dicha institución, quienes destacaron que las afecciones que más repunte han tenido en este sector en años recientes son la depresión y la ansiedad. En conferencia de prensa, en la que se anunció la entrega del Premio a la Investigación Manuel Camelo a de la Peña Olvera, Medina Mora precisó que los males siquiátricos en niños y adolescentes de entre 12 y 17 años han aumentado aproximadamente 50 por ciento en relación con generaciones anteriores. Preciso que, por ejemplo, un factor de riesgo importante es la exposición a la violencia, tanto directa como la que ocurre a escala mundial.

La Jornada, p.33, (Carolina Gómez Mena),

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/ciencia/2013/casos-ansiedad-depresion-nino-adolescentes-80420.html>

Embarazos de adolescentes, al alza, alertan instituciones

Según el INEGI, en 2012 ocurrieron 2.2 millones de nacimientos, de las que 19.2% fueron madres en su adolescencia. Chiapas, Chihuahua, Campeche y Guanajuato ocupan los primeros lugares con madres de 15 a 20 años de edad. En Guanajuato, en los últimos tres años se duplicó la cifra de adolescentes que cambiaron sus libros por biberones, según las estadísticas de instituciones de salud, organismos de la sociedad civil y la Encuesta Nacional de la Juventud 2010. En el estado, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) atiende diario a dos adolescentes menores de 16 años embarazadas, señaló el coordinador de Prevención y Atención a la Salud Reproductiva de la delegación estatal de ese organismo, Arturo Hernández.

El Universal, (Katia Torres y Xóchitl Álvarez),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/embarazos-de-adolescentes-al-alza-alertan-instituciones-92411.html#1>

La marihuana es más adictiva, advierte especialista

Estudios científicos sobre la marihuana revelan que su principal ingrediente activo, denominado delta-9-tetrahidrocannabinol (THC), actualmente presenta concentraciones más elevadas que en décadas pasadas, lo

cual hace a esta droga más adictiva. De acuerdo con la doctora Nora Volkow, directora del Instituto Nacional sobre el Abuso de Drogas de los Estados Unidos (NIDA, por sus siglas en inglés) en los años 70 la marihuana registraba sólo 2% de dicho elemento, mientras que ahora alcanza hasta 20%. En un comunicado difundido por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), se señala que el aumento en la concentración de esta sustancia ha elevado el ingreso a las salas de urgencia por el consumo de esta droga, así como el número de adictos que presentan episodios psicóticos o problemas cardiovasculares.

El Universal, (Sin Firma), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/la-mariguana-es-mas-adictiva-advier-te-especialista-8789.html>

Se registró fuerte actividad sísmica en Chiapas durante la madrugada

El Servicio Sismológico Nacional (SSN), por medio de su sitio en internet, informó que el estado de Chiapas ha mostrado intensa actividad sísmica durante las primeras horas de este jueves. A las 01:46 horas un sismo de 5.5 grados Richter se registró 115 kilómetros al suroeste de Mapastepec, al mismo tiempo sucedió otro, ubicándose 189 kilómetros al suroeste de Ciudad Hidalgo, con una magnitud de 5.6 grados Richter.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785431.html>

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/reportan-sismo-de-55-grados-en-chiapas-953814.html>

Internacional:

Sismo de 6.9 grados en el sur de Perú deja seis heridos

Un sismo de 6,9 grados en la escala de Richter dejó ayer al menos seis heridos y daños en numerosas viviendas en la región de Arequipa, en el sur de Perú, tras lo cual el presidente Ollanta Humala decidió adelantar su regreso al país desde Nueva York para atender la emergencia. El fuerte temblor de tierra se sintió a las 11:42 horas locales en Arequipa y, con menor intensidad, en varias ciudades, como Lima, Moquegua, Ica, Tacna y Huancavelica. De acuerdo con el informe del Instituto Geofísico Peruano (IGP), su epicentro estuvo a 64 kilómetros al sur del distrito de Lomas, en la provincia arequipeña de Caravelí y a una profundidad de 30 kilómetros.

La Crónica de Hoy, (Sin Firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785340.html>

Inundaciones en occidente de India obligan al desalojo de miles de personas

Extensas inundaciones obligaron al desalojo de miles de personas en aldeas del estado de Gujarat, en la región occidental de India, donde las lluvias tropicales y los desbordamientos de ríos anegaron ciudades y dejaron intransitables caminos y vías ferroviarias, informaron ayer autoridades. Por lo menos tres personas murieron. Más hacia el sur en el distrito de Bharuch, que fue el más afectado, dos personas murieron a causa de accidentes relacionados con la inundación, dijo un funcionario del distrito Avantika Singh.

La Crónica de Hoy, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785344.html>

Surge isla en el Mar Árabe

Una isla surgió en el Mar Árabe tras el terremoto que sacudió el martes la provincia de Baluchistán, sudoeste de Pakistán. A cientos de kilómetros del epicentro, el islote sorprende a curiosos y científicos, que lo observan desde la orilla en Gwadar, unos 400 kilómetros al sur del epicentro del sismo de 7.7 grados en la escala de Richter. "La isla tiene unos 200 metros de longitud, 20 de altura y cien de ancho", dijo Asif Inam, del Instituto Nacional de Oceanografía en Karachi.

La Jornada, p.21, (Afp y Dpa).

ECONOMÍA

Estatal:

Deja Infonavit de captar 770mdp

Poco más de 2 mil morelenses adeudan sus créditos de vivienda en Morelos, informó el Instituto Nacional de Fomento a la Vivienda (Infonavit). Para el titular, Eleacis Polanco Saldivar, se considera que estos saldos vencidos en promedio alcanzan los 300 mil pesos por crédito, representando una merma económica no recuperada de aproximadamente 770 millones de pesos. Ante la premisa de que "la institución entrega casas, no las quita", el funcionario federal comentó que por estas complicaciones por cartera vencida el Infonavit enfrenta pleitos jurídicos con otros derechohabientes, cifra que alcanza los 5 mil 400 personas; no obstante, de estas complicaciones existe voluntad por parte de esa institución para seguir otorgando créditos para vivienda, los cuales han crecido hasta un 120 por ciento. Por esa razón, con el propósito de apoyar a los trabajadores acreditados que por alguna causa hayan caído en incumplimiento en el pago de su crédito, la delegación del Infonavit en Morelos instalará el próximo sábado 28 de septiembre la "Feria de Soluciones y

Beneficios Infonavit" en Cuernavaca. Por medio de ésta habrá de brindarse a los acreditados más de 30 opciones para regularizar su situación y asegurar su patrimonio. Únicamente necesitan presentar una identificación oficial y su número de crédito.

La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya); **El Caudillo de Morelos**, p.p.-11, (Manuel Fuente y Omar Ocampo); **El Regional del Sur**, p.7, (De la Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3135880.htm>

Nacional:

El Banco de México "fue sorprendido" por la caída de la actividad económica

La economía mexicana mantendrá, incluso hasta el próximo año, una tasa de crecimiento inferior al potencial que tiene para desarrollarse, aseguró Bank of America Merrill Lynch (BoA-ML). La firma sostuvo que "el Banco de México fue sorprendido" por una caída de la actividad económica mayor a la proyectada. La agencia Reuters aseguró que la economía mexicana está en riesgo de caer en recesión.

La Jornada, p. 22 (Roberto González Amador y Reuters)

Inactivas, 56% de cuentas de Afores

El 56% de las cuentas de los trabajadores en las Afores se encuentran "inactivas", es decir, en los últimos 36 meses no registraron aportaciones patronales. Al primer semestre de este año, el sistema de pensiones registró 49 millones 491 mil 013 cuentas. De acuerdo con un informe que envió la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) al Congreso, en los primeros seis meses de 2013, se registraron 27 millones 271 mil cuentas sin aportación, mientras que hay 20 millones 762 mil 670 cuentas de trabajadores que cotizan para el IMSS activas y un millón 456 mil de cuentas de empleados del ISSSTE con aportaciones patronales.

El Universal, (Romina Román Pineda)

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/inactivas-56-de-cuentas-de-afores-953806.html>

Pagará Sectur 15 mdp a hoteleros en Acapulco

La Secretaría de Turismo (Sectur) informó que pagará 15 millones de pesos a los hoteleros de Acapulco, Guerrero, y de esta forma compensar la cortesía de cuartos no cobrados a los paseantes varados en el puerto durante el paso de la tormenta "Manuel". En conferencia de prensa, Marte Molina, coordinador de centro de playa de Sectur, informó que fueron 11 mil habitaciones las que se utilizaron para apoyar a los turistas.

Milenio, (Roberto Valadez)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6a5a23cd5fe0e3fe6466a56249090d95>

Negocios de la frontera perderían mil 200 mdd con IVA homologado

El sector comercio de la zona fronteriza de Baja California podría perder hasta mil 200 millones de dólares al año, en caso de aprobarse la homologación del IVA en las fronteras, tal como lo plantea la reforma fiscal, advirtió Juan Pablo Castañón, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). "La homologación del IVA significaría una disminución en el comercio y en la inversión de la zona norte", así lo dio a conocer Coparmex a la Secretaría de Hacienda.

Milenio, (Luis Moreno)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/068fe182f9770ae75a65ba4588719936>

POLÍTICA

Estatal:

Amplia respuesta en estados a la jornada contra la reforma educativa

La jornada de lucha contra la reforma educativa y sus leyes secundarias convocada por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) tuvo amplia respuesta en Morelos, Zacatecas, Jalisco, Chiapas y otros estados. Durante unas dos horas, integrantes del Movimiento Magisterial de Bases de Morelos bloquearon de manera intermitente la autopista México-Acapulco, a la altura del kilómetro 84, antes de entrar a Cuernavaca (de norte a sur), en el entronque Chamilpa.

La Jornada, p.10, (De los corresponsales).

"La iniciativa petrolera de Peña no es privatizadora": Graco Ramírez

El gobernador perredista de Morelos, Graco Ramírez, decidió hablar fuerte en entrevista con MILENIO, inclusive si eso le implica disputas con sus correligionarios: sin tapujos, él dice que sí apoya las iniciativas energética y hacendaria del Presidente de la República. Niega que la primera sea "privatizadora", como han dicho Cuauhtémoc Cárdenas y otros líderes perredistas, y afirma que la segunda es "progresiva", y que

ambas recogen demandas “históricas” y propuestas “de siempre” de la izquierda que han sido plasmadas en el Pacto por México. “Por eso no es la propuesta ni la reforma del Presidente, es la nuestra”, asegura.

Milenio, (Juan Pablo Becerra-Acosta),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/068fe182f9770ae75a65ba4588eb6f83>.

Nacional:

La CNTE bloquea Reforma tras rechazo de Los Pinos a que dialogaran con Peña

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) bloqueó durante cuatro horas Paseo de la Reforma como medida de presión para exigir la instalación de una mesa de diálogo con el presidente Enrique Peña Nieto. La dirigencia magisterial decidió realizar esta acción luego que la Presidencia de la República sólo les ofreció una entrevista con el coordinador de Enlace con los Estados de la Secretaría de Gobernación, Alejandro Ozuna. Los profesores realizaron dos marchas que confluyeron en Los Pinos. Ahí, esperaron casi una hora a ser recibidos por funcionarios de alto nivel. Ante la negativa del gobierno federal, los disidentes acordaron bloquear los principales cruces con Paseo de la Reforma, desde la estación Auditorio del Metro hasta la Torre del Caballito. De esta manera, se repartieron en grupos, por región y entidad en las intersecciones de Circuito Interior, la glorieta de la Diana Cazadora, el Ángel de la Independencia, La Palma, Insurgentes y donde se unen Guerrero y Bucareli. El secretario general de la sección 18 de Michoacán, Juan José Ortega Madrigal, sostuvo que la administración de Peña Nieto “quiere que por obra del Espíritu Santo se resuelva este conflicto”, lo que obligará a una “movilización mayor”.

La Jornada, p.9, (Karina Avilés).

El Universal, (Nurit Martínez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/con-bloqueo-de-4-horas-exigen-dialogo-con-eqn-209436.html>.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785238.html>.

Milenio, (Blanca Valadez y Fanny Miranda),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/068fe182f9770ae75a65ba4588e936eb>.

Protestas, por todo el país

Por tercer día consecutivo, un grupo de maestros mantiene un bloqueo en la Terminal de Almacenamiento y Reparto de la refinería Lázaro Cárdenas de Minatitlán, en el sur de Veracruz, en protesta por la reforma educativa y sus leyes secundarias. En Zacatecas, los inconformes con la recién aprobada ley bloquearon los accesos a las oficinas gubernamentales; en Morelos realizaron un bloqueo intermitente sobre la autopista México-Acapulco, mientras que en Chiapas y Jalisco marcharon.

El Universal, (Corresponsales),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/protestas-por-todo-el-pais-92407.html>.

La Crónica de Hoy, (Alfonso Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785420.html>.

El espionaje no es tema de la reunión México-EU

La Reunión Interparlamentaria México-Estados Unidos se llevará a cabo el próximo miércoles en Washington, sin que en la agenda de la delegación mexicana se haya incluido el tema del espionaje telefónico de Washington a Enrique Peña Nieto. El senador priísta Patricio Martínez confirmó que aunque consideran grave el espionaje de Estados Unidos a México, el asunto no está incluido en la agenda de la interparlamentaria, aunque lo pueden sacar a relucir alguno de los otros presidentes de comisiones que asistirán a ese encuentro.

La Jornada, p.12, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas).

Marchan cañeros hasta la sede de Gobernación

Cañeros de varias agrupaciones del país que se encuentran en plantón a las afueras de la Secretaría de Agricultura en la ciudad de México marcharon ayer por la tarde de esta dependencia a la Secretaría de Gobernación, para exigir al gobierno federal entrega de subsidios para hacer frente a la caída del precio del azúcar en el país. De las organizaciones que conforman esta protesta, el dirigente de la Unión Cañera Democrática, Arturo Herviz, planteó que este sector enfrenta una grave problemática que podría hacer quebrar ingenios, despedir trabajadores y reducir salarios, por lo que demandan apoyos federales.

La Jornada, p.13, (Patricia Muñoz y Fabiola Martínez).

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785110.html>.

Internacional:

Evo Morales arremete contra EU en la ONU: no es dueño del mundo, señala

El presidente de Bolivia, Evo Morales, lanzó hoy una dura crítica a Estados Unidos que, aseveró, se equivoca si piensa que es el dueño del mundo, al intervenir en el segundo día de la 68 Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas (ONU). Reclamó al mandatario Barack Obama haber “ganado el Nobel de

la Paz, no el premio de la guerra. ¿Quiénes se benefician de las guerras? ¿En manos de quién quedan los países luego de las intervenciones? ¿Quiénes manejan sus riquezas?, preguntó. Subrayó que las democracias no hacen las guerras, y acusó a Washington de violar los derechos humanos con sus sistemas de espionaje en el mundo y recordó las torturas estadounidenses de prisioneros en la base de Guantánamo, en Cuba. Morales también acusó a Obama de albergar en su territorio a corruptos, terroristas y delincuentes, y destacó que el terrorismo se combate con política social, no con bases castrenses ni con intervenciones militares unilaterales. Demandó la conformación de un tribunal internacional para empezar una demanda contra el gobierno de Obama por crímenes de lesa humanidad.

La Jornada, p.20, (DPA, AFP y Reuters).

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/evo-reclama-juzgar-a-obama-84261.html>.

Un error, limitar espionaje, dice NSA

El director de la Agencia de Seguridad Nacional (NSA), el general Keith Alexander, criticó ayer las "sensacionalistas" informaciones sobre las labores de la agencia de ciberespionaje y aseguró que sería un error limitar sus poderes. En una conferencia sobre ciberespionaje celebrada en Washington, Alexander defendió la labor "noble" de la NSA y aseguró que ha sido injustamente criticada tras la filtración de detalles sobre sus programas de vigilancia por parte del ex contratista Edward Snowden, de quien dijo que "no es ningún héroe". "El debate ahora es si nos desprendemos de nuestras herramientas y, si eso ocurre, será la decisión errónea, porque los hechos que están sobre la mesa (sobre los programas de espionaje) no son los correctos", indicó el general. Entre tanto, el canciller ecuatoriano Ricardo Patiño dijo ayer que los países sudamericanos están explorando de manera conjunta la creación de un sistema de comunicaciones para evitar el espionaje de Estados Unidos en la región. La idea es crear una plataforma común para "minimizar los riesgos del espionaje", sostuvo. Por su parte, la revista Foreign Policy reveló ayer en su edición online que la NSA espía a dos prominentes miembros del Congreso, líderes de derechos civiles, periodistas, activistas, artistas e incluso al boxeador Muhammad Ali, en los años 60 y 70 cuando arreciaban las protestas contra la guerra de Vietnam.

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/un-error-limitar-espionaje-dice-nsa-84260.html>.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785347.html>.

Activistas de Greenpeace, en prisión preventiva

Los activistas del rompehielos "Arctic Sunrise" de Greenpeace que organizaron una acción de protesta en una plataforma petrolífera en el Ártico ruso fueron arrestados y trasladados hoy a centros de detención preventiva de la ciudad portuaria de Múrmansk y pueden afrontar cargos de piratería. "Ahora los abogados trabajan con los detenidos; a pesar de todo esperamos que la ley triunfe en nuestro país aunque eso no siempre ocurre", dijo Iván Blókov, director de programas de la oficina rusa de Greenpeace. "Si no, entonces tendremos que involucrar a la comunidad internacional ya que existen distintos tribunales internacionales", advirtió. Blókov ofreció hoy en Moscú una conferencia de prensa dedicada a los riesgos que implica la extracción petrolífera en el Ártico, el motivo por el que la organización medioambiental realiza actos de protesta periódicos.

El Universal, (EFE),

<http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/activistas-de-greenpeace-en-prision-preventiva-8792.html>.

La Crónica de Hoy, (Notimex y EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785187.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785205.html>.

Cierran periódico de los Hermanos Musulmanes en Egipto

Las autoridades egipcias cerraron la sede del periódico de los Hermanos Musulmanes "Libertad y Justicia", denunció hoy la organización islamista. Se trata de una medida contra el movimiento islamista que postuló a Mohamed Mursi a la presidencia de Egipto en los comicios del año pasado, quien fue derrocado en julio pasado mediante un golpe de Estado, señaló la organización. El cierre fue anunciado por los periodistas del diario en una página de la red social Facebook, informó el diario Egypt Independent en su versión electrónica. La policía irrumpió en el edificio durante la noche y decomisó los ejemplares del miércoles, acción que sigue a la proscripción de esa organización el pasado lunes por una orden judicial.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/785186.html>.